

2019年5月4日

保護者各位

スクール mio

根来教室 0736-62-3015

日根野教室 072-467-3017

しらさぎ教室 072-288-3019

5月4日の緊急事態宣言延長に伴う今後の授業方針のご案内

平素より塾の運営にご協力くださり、ありがとうございます。現時点でのスクール mio としての感染対策について改めてお知らせし、同時に今後の予定についてもご案内申し上げます。

現在、スクール mio 日根野教室、しらさぎ教室では新型コロナウイルス感染症対策のため、教室での授業を中止し、「オンライン個別指導」また「オンライン少人数個別指導」に切り替えております。（一部のみ教室での対面個別指導を継続しております）当塾の「オンライン個別指導」は Zoom（ズーム。世界中の公教育や私教育のオンライン授業で広く利用されているシステム）を使った 1：1 または 1：2 個別指導です。ただ受け身で映像を見て終わりという一方的な授業ではなく、塾に来て受けるのと同じような対話型、双方向型で行う個別指導です。オンライン個別指導を受講している皆様からは、満足のお声をいただいております。和歌山地区の根来教室でも最近オンライン個別指導、オンライン少人数個別指導を導入しました。また 5 月からは「オンライン自習室」もオープンしております。

残念ながら、当分の間、新型コロナウイルスによる感染拡大は続くと思われまます。一部報道によりますと、近いうちに学校でもオンライン授業が導入されることが検討されているようです。緊急事態宣言が延長され、しばらく休校が続くことが決定しましたので、現状のままでは学校で正規カリキュラムを消化することは難しくなります。何とかして消化するとしても、プリントによる自宅学習によって慌ただしく消化する可能性が高まっています。この現状を踏まえてスクール mio では、中 3 のカリキュラムを確実に消化し正規の学習内容をすべて履修できるようにするために、中 3 対象の「緊急特別講習」を 4 月から開講しました。スクール mio では毎日変化する状況に合わせて、生徒様の学習を止めないようにするための対策を随時実施します。4 月は受験学年である中 3 のカリキュラム消化を優先的に行いましたが、5 月以降は全学年で夏期講習を早期開催し、未学習範囲が残らないようにしていく 予定です。というのも、今年の夏休みは大幅に短縮されるもようですので、このままでは夏休みに既習範囲の総復習を行なえなくなるからです。今年の中 3 生は、学校が本格的に始まるまでに前学年までの総復習をすませておくことが必要です。夏期講習の早期開催（前倒し実施）につきましては、別途ご案内申し上げます。

今後の展望としては、学校のカリキュラムの未消化に伴い中 3 対象の模擬試験（五ツ木模試など）が予定通り実施できない可能性が出ています。当然ながらこれは進路指導や合否判定にも影響を与えます。近いうちに学校が再開されても、短時間の分散登校になり、学校では落ち着いて十分に学ぶことができないと予想されます。感染の再拡大が冬に生じ、入試前であっても再び休校になるような事態も考えられます。このように進路指導も受験対策も例年になく特殊な対応が迫られるようになるのはほぼ確実に

すので、状況の推移を見守りつつその都度必要な対策を行っていきます。

なおオンライン個別指導ですが、もちろん感染症対策として注目されているスタイルではありますが、実際には今後の授業のあり方の一つの方向性を示すものでもあります。ICT 活用（タブレットやパソコン、インターネットなどを用いてデジタル技術を活用した授業のこと）は新型コロナウイルス感染症の感染拡大の前から政府主導で進められている方針であり、この感染拡大を契機にその流れは今後ますます広がり強くなっていきます。タブレットやスマホを使って授業をすることが学校でも塾でも当たり前になる時代は近づいています。コロナ後の社会では、大学教育や企業研修でも ICT 活用が主流になると言われています。スクール mio では単に今の感染症対策としてでなく、今後の ICT 活用の流れに沿うためにも、積極的にオンライン個別指導を導入していくことにしております。この時期にオンライン授業に早めに慣れていただくことが、生徒様にとって志望校合格のアドバンテージになることも予想されます。

一方で、オンライン個別指導を苦手としておられる生徒様がいらっしゃることも承知しております。どのような技術にも向き不向きがあり、わたしたちとしてはオンライン個別指導に対応するのが難しいと感じておられる生徒様にも配慮を示したいと考えております。例えば、やむを得ない事情により教室での対面個別指導を継続して受講なさっている方には、これまで通り対面個別指導をご用意いたします。また、小学生の皆様は、機器の操作が難しかったり自分用のスマホを持っていなかったりで、オンライン個別指導を難しく感じるかもしれません。そのため小学生の皆様には授業時間を増量して対応しています。本来小学生の授業時間は 45 分ですが、それを 80 分（45 分授業→5 分休憩→30 分授業）に延長しています。中学生と同じ長さに増量することで、小学生の皆様の不安にも対応するようにしています。スクール mio は特別な配慮を必要としている生徒様へのサポートも万全に行うことを決意しておりますので、どうぞご安心ください。

今は学校の休校が長引き、お友達の中にも勉強のことで不安を感じている方がいらっしゃるかもしれません。もしオンライン個別指導に興味あるお友だちがいらっしゃれば、ぜひスクール mio をご紹介ください。お友達を紹介してくださると「紹介特典」がありますが、それは今後行われる予定の夏期講習前倒しにも適用され、授業料が割引されます。

以下にいくつかのよくある質問にお答えします。

質問 1 Zoom（ズーム）にうまく参加できないときは、どうすればいいですか？

- ・お知らせした会議室の ID がありますか？ 違う会議室に入っていないですか？
- ・パスワードはありますか？ 大文字・小文字は正しいでしょうか？ 英数字で入力していますか？
- ・どうしてもうまく行かない場合は、一度退出して、再度入室してみてください。何度か再入室を試みるとうまくいく場合があります。それでも参加できない場合は、教室までお問い合わせください。

質問 2 オンライン個別指導でも、勉強できるのでしょうか？ ちゃんと理解できているのでしょうか？

- ・オンライン個別指導でも通常の対面個別指導でも授業の品質には大きく変わりはありません。もち

ろん答えを丸写しすることや講師の見えないところでサボることもできます。しかし今のところは、生徒の皆さんはどなたもいつもと同じか、いつも以上に集中して勉強してくれています。オンライン個別指導だからといって、勉強がわかりにくくなっているということは今のところ観察されていません。ただ指導方法についてはまだまだ工夫やブラッシュアップの必要な部分もございます。研修や情報共有などを通じて、mio 全体として授業の品質向上は引き続き目指してまいります。

質問3 オンライン少人数個別指導（1：2 ではない授業スタイルです）は、どのように受講すればいいでしょうか？

- ・原則、生徒のマイクはミュート（マイクがオフの状態）に設定しています。（生徒からは発言ができません）
- ・「手を挙げる」機能を使って手を挙げて、指名されたらマイクのミュートを外してください。
- ・ズームの表示名を苗字にしてください。
- ・カメラは最初は必ずオンにしてください。出欠を確認するためです。（背景などに注意して個人情報が流出しないようにしてください）
- ・映像はみんなに見えますので、服装や背景に映るものに注意してください。
- ・必要な連絡事項にチャット機能を使います。生徒からも先生にチャットで質問や連絡ができます。

緊急事態宣言が延長され、まだ先が見えない状況が続きます。スクール mio では生徒様の学習が止まらないように、今できることを一つずつ着実に行っていきます。だれもが経験したことのない状況ですのでいろいろな変更が今後も予想されますが、皆様のご要望もできるだけ取り入れつつ、ベストな授業環境を模索してまいります。ご心配なことが多々お有りかもしれませんが、ご不明な点がございましたら、いつでも教室までお問い合わせください。今後ともよろしく願いいたします。